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Чем порадовать мужчин? 
Однозначно – мясом!

В преддверии Дня защитника Отечества кафе 

«Мельница» дарит 10%-ную скидку на все блюда из 

меню. Ароматные шашлыки, свиные ребрышки на 

гриле, баранина на косточке, люля-кебаб или кури-

ные крылышки барбекю – ваши мужчины высоко оце-

нят любой мясной деликатес, а ответ не заставит себя 

долго ждать: впереди Восьмое марта. 

Акция проходит с 20 по 23 февраля. Щедрый подарок 
адресован дамам, которые хотят действительно удивить 
мужчин приятным и вкусным презентом. В меню «Мель-
ницы», несомненно, найдется подходящее решение для 
праздничного стола большого корпоративного праздни-
ка или семейного ужина: баранья четверть, маринован-
ная в вине, или утка под апельсиновым соусом, запечен-
ный молочный поросенок или знаменитый гусь под медо-
вым соусом с яблоками. 

«Приготовить подобные блюда самостоятельно край-
не сложно. Соблюдение технологии процесса приготов-
ления баранины и свинины требует от десяти до двенад-
цати часов и специального оборудования, которое обыч-
но есть только на кухне ресторана», – рассказывает шеф-

повар «Мельницы» Арман ТОНОЯН.

Заказ мясных деликатесов – рациональный вариант: 
приемлемый по цене и восхитительный на вкус. Вы все 
еще думаете, чем порадовать мужчин? Однозначно – мя-
сом! Скидка 10% на все меню кафе «Мельница» действует 
как в самом заведении, так и на доставку на дом или в офис. 

КАФЕ «МЕЛЬНИЦА», 

г. Архангельск, Окружное шоссе, 3, стр. 2, 

тел. (8182) 42-47-13. 

Доставка шашлыка: вс-чт – с 10.00 до 22.00,
 пт-сб – с 10.00 до 24.00

Дело вкуса
ООО «Лестница». Реклама.

Подробные условия и районы доставки уточняйте по тел. (8182) 42-47-13

Инвестиции 
в воздух

Правительство Архангельской области 

намерено восстановить сеть региональных 

аэропортов. Билеты на местные рейсы 

не станут дешевыми, хотя, по словам 

губернатора Игоря ОРЛОВА, маршруты 

будут субсидироваться и деньги на это 

заложены в бюджет на 2016 год.
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Эхо недели
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Стратегия: Правительство намерено возродить сеть аэропортов региона

Весь список Резонанс

Пресс-релиз

 ■Сбербанк стал лауреатом 
премии Euromoney

Сбербанк стал лучшим российским банком в ка-

тегории «Возможности коммерческого банка» со-

гласно опросу журнала Euromoney, посвященному 

частному банковскому обслуживанию и услугам по 

управлению частными активами (Euromoney Private 

Banking and Wealth Management Survey 2016).

В России в составе Группы Сбербанк обслуживанием 
крупных частных клиентов занимается Sberbank Private 
Banking, предоставляя индивидуальные решения для 
удовлетворения потребностей клиентов в различных 
сферах. Открытая архитектура позволяет его клиентам 
получать доступ к лучшим продуктам и услугам в Группе 
и у ее партнеров по всему миру.

Опрос проводится в различных регионах среди ос-
новных участников рынка. Участники опроса оценива-
ют работу своих конкурентов по заданным категориям. 
Итоги на региональном и мировом уровне подводит экс-
пертная комиссия Euromoney. 

Euromoney – международный журнал о банковском 
секторе, финансах и рынках капитала. Аудитория изда-
ния включает топ-менеджмент крупных компаний, инве-
сторов, представителей финансового сектора из более 
чем 100 стран. Euromoney регулярно проводит опросы 
экспертов рынка и составляет рейтинги, которые счита-
ются наиболее авторитетными в отрасли. 

Генеральная лицензия Банка России на осуществление банковских операций №1481

ПАО Сбербанк. Реклама.

Основная проблема заключает-
ся как раз в стоимости авиапереле-
тов по территории региона. Эконо-
мически обоснованные цены на биле-
ты явно не устроят пассажиров: мно-
гие предпочтут пусть даже менее ком-
фортный (учитывая еще и состояние 
дорог в области) и более медленный 
автомобильный транспорт. 

Это прекрасно понимают в пра-
вительстве, поэтому, как заявил гу-
бернатор Игорь Орлов, внутрирегио-
нальные рейсы будут субсидировать-
ся из областного бюджета. Конкрет-
ных цифр пока никто не называет, но 
в 2015 году на поддержку предприя-
тий воздушного транспорта из реги-
ональной казны было выделено поч-
ти 72 млн рублей.

«Мы никогда не отказывались от 
того, чтобы сохранить социальную по-
литику в сфере авиаперевозок. Ну как 
можно говорить об экономически обо-
снованных ценах на билеты для людей, 
которым необходимо лететь для реше-
ния проблем со здоровьем? Уровень 
субсидирования для каждого отдель-
ного маршрута еще прорабатывается. 
Мезень, Лешуконское и, если это будет 
необходимо, Верхняя Тойма, Онега и 
даже Соловки – мы будем рассматри-
вать эти направления с позиции инте-
ресов жителей региона», – рассказал 
«БК» Игорь Орлов.

Каркас развития региональной ави-
ации, по его словам, строится на трех 
основных точках: Архангельск, Котлас 
и Вельск. К Архангельску вопросов 
меньше всего – как областной центр и 
транзитная точка город и так пользует-
ся спросом, благодаря чему аэропорт 
Архангельск (Талаги) может позволить 
себе ремонт перронов и строить но-
вые здания. Котлас тоже развивается: 
за последний год там заметно увели-
чилось количество маршрутов, прошла 
модернизация всей инфраструктуры. 
Пока нет полной определенности с аэ-
ропортом в Вельске, но, как заявляет 
губернатор, уже нашелся инвестор, ко-
торый готов вложиться в проект раз-
вития авиаузла в этом районе. Оста-
лось дождаться решения о передаче 
аэропорта в областную собственность 
с федерального уровня.

«Мы не стремимся стать операто-
рами аэропорта. Когда мы говорим о 
передаче акций, то имеем в виду кон-
солидацию активов и реконструкцию 
региональной системы авиаперевозок. 
Когда мы создадим единую структуру, 
мы сможем иначе строить общую эко-
номику и стратегию развития», – пояс-
нил губернатор.

Новый порядок не должен повли-
ять на существующую систему управ-
ления в сфере авиаперевозок, уверены 
в областном правительстве. При этом 
никто не исключает дальнейшего уве-
личения доли бизнеса в этих предпри-
ятиях.

«Многие действующие авиапере-
возчики и аэропорты – частные компа-
нии, но доля федеральной собственно-
сти в них слишком высока и, как след-
ствие, стимулов к развитию нет. Я не 
хочу сказать, что им это совсем не ин-
тересно, но устраивает и нынешнее по-
ложение дел. Поэтому мы и хотим за-
брать себе этот актив: не ради зара-
ботка, а ради возможности ускорить 
реализацию наших планов», – добавил 
Игорь Орлов.

Следом за Котласом и Вельском в 
региональной «воздушной стратегии» 
идут аэропорты в Каргополе, Шенкур-
ске, Верхней Тойме и Карпогорах. Все-
го же в Архангельской области проста-
ивают 23 взлетно-посадочные полосы, 
которые потенциально пригодны для 
использования. Конечно, все их при-
дется восстанавливать. Где-то требу-
ется только построить новые вокзалы. 
А некоторые аэродромы местные жи-
тели посчитали настолько безнадежно 
забытыми, что успели развести на них 
огороды. Принять участие в возрожде-
нии областной авиасети наравне с ре-
гиональным правительством хочет аэ-
ропорт Архангельск – как только закон-
чит свои проекты.

«Мы работаем над реконструкци-
ей аэропорта, весной начнем строи-
тельство нового терминала и уже ле-
том собираемся объявить об его от-
крытии. Когда закончим этот проект, 
будем готовы сразу же участвовать 
в тех, о которых говорит губернатор. 
Если посмотреть экономическую ди-
намику, у нас чистая прибыль за по-
следние пять лет выросла в семь раз. 
Даже частные аэропорты – у регио-
нов– соседей – бледно выглядят на на-
шем фоне. Сейчас редко можно услы-
шать, чтобы аэропорт, большей долей 
в котором владеет государство, что-то 
сам строил: все, наоборот, сворачива-
ют то, что было запланировано», – рас-
сказал «БК» гендиректор ОАО «Аро-
порт Архангельск» Ваге ПЕТРОСЯН.

Опыт авиакомпании «Победа», 
ушедшей по-английски из Архангель-
ска, показал, что заниматься авиапе-
ревозками здесь не самое выгодное 
дело. Но Ваге Петросян считает, что не-
успех был обусловлен именно нюанса-
ми работы «лоукостеров»: для рента-
бельности им нужна стопроцентная за-
полняемость всех рейсов, а обычным 
авиакомпаниям хватает и 60-70%. Тем 
более что убыточным и маленьким аэ-
ропортам в будущем смогут помогать 
более крупные – по принципу «старше-
го брата».

«У нас чистая прибыль, скажем ис-
ключительно для примера, 70 млн руб-
лей, у Котласа – 8 млн, а в Вельске бу-
дет убыток. Получается, мы можем ин-
вестировать деньги, заработанные од-
ними аэропортами, в развитие других. 
Так со временем сможем вообще уйти 
от субсидирования из областного бюд-
жета. И обязательно придем к тому, что 
полеты в пределах области будут сто-
ить не пять и даже не тысячу рублей», 
– отмечает Ваге Петросян.

Инвестиции в воздух
Правительство Архангельской 
области всерьез намерено 
возродить региональные 
авиаперевозки. Уже очень 
активно развивается 
аэропорт в Котласе: рейсы в 
Санкт-Петербург, к примеру, 
собирают аншлаги. В 
очереди на восстановление 

– аэропорты Каргополя, 
Шенкурска, Вельска, Верхней 
Тоймы и Карпогор. Билеты 
вряд ли будут дешевыми, 
но область готова помочь 
перевозчикам субсидиями. 
По словам губернатора Игоря 
ОРЛОВА, деньги на эти цели 
уже заложены в бюджет на 
2016 год.

Артём БОТЫГИН

журналист

БК

Акценты

 ■Почти все заместители Виктора 
Павленко покинули свои посты

Глава администрации Архан-
гельска Игорь ГОДЗИШ продолжает 
проводить кадровые перестановки. 

На днях свой пост покинул заме-
ститель главы по вопросам экономиче-
ского развития и финансам Александр 
ЦЫВАРЕВ, назначенный на эту долж-
ность в декабре 2009 года.

Его место займет Даниил ШАПОШ-
НИКОВ, руководивший госучреждени-
ем «Региональный центр по энергосбе-

режению». Работу центра курирует региональное министер-
ство ТЭК и ЖКХ, которое ранее возглавлял Игорь Годзиш.

Александр Цыварев уже нашел работу в Нарьян-Маре. 
Как сообщал «БК», ранее Игорь Годзиш «забрал» из ми-

нистерства своего бывшего заместителя Елену ПЕТУХОВУ 
– на должность заместителя по городскому хозяйству. Рабо-
тавший на этом посту Святослав ЧИНЁНОВ перешел в ПАО 
«МРСК Северо-Запада». Зам мэра города – руководитель ап-
парата Владимир ГАРМАШОВ ушел в отставку еще в ноябре 
2015 года. Его сменил советник губернатора Сергей КОВАЛЁВ.

Таким образом, из заместителей экс-мэра Архангельска 
Виктора ПАВЛЕНКО в администрации города осталась толь-
ко Ирина ОРЛОВА, занимающаяся социальными вопросами.

 ■В Маймаксе добывали песок под 
«прикрытием» договора с РЖД

Архангельская межрайонная природоохранная про-
куратура выявила факт незаконной деятельности ООО 
«КБК Развитие» по забору и вывозу песка в Маймаксан-
ском округе областного центра.

Установлено, что у ООО «КБК Развитие» отсутствовали ка-
кие-либо документы, подтверждающие право на пользование 
или распоряжение земельными участками. Несмотря на это, 
компания добывала там песок в течение длительного времени, 
обосновывая свою деятельность выполнением работ по раз-
бору железнодорожного полотна в рамках исполнения обя-
зательств по договору подряда, заключенному с ОАО «РЖД».

Однако, как показала проверка, у ОАО «РЖД» на дан-
ных земельных участках какого-либо имущества никогда 
не имелось, сообщает пресс-служба прокуратуры Архан-
гельской области.

 ■На должность главы Коряжмы заявились 
лишь двое претендентов

В Коряжме закончился прием документов от претендентов на должность гла-

вы города. Конкурсная комиссия рассмотрит программы двух кандидатов. Пер-

вым на пост главы муниципалитета заявился Андрей ТКАЧ, 1964 года рождения, 

с высшим медицинским образованием. Сейчас он является заместителем главы 

Коряжмы по социальным вопросам.

Его соперник – заместитель начальника управления социального развития, руково-
дитель отдела по делам молодежи Андрей ИВАНОВ. Андрей Алексеевич родился в 1969 
году. Работал управляющим делами торговой сети, заместителем декана филиала По-
морского государственного университета, директором молодежного центра «Родина».
В соответствии с изменившимся законодательством 1 марта Андрей Ткач и Андрей Ива-
нов будут общаться с членами конкурсной комиссии. По информации газеты «Трудовая 
Коряжма», окончательное решение депутатам предстоит принять на мартовской сессии.

 ■Правительство области разбирается 
в ситуации с дольщиками «2Ю» 

Ситуация с возведением пристройки на тридцать четыре квартиры к жило-

му дому №98 на улице Выучейского в Архангельске потребовала вмешательства 

правительства области. В отношении «2Ю» – компании-застройщика – в рамках 

арбит ражного судопроизводства введена процедура наблюдения. Назначен вре-

менный управляющий.

Строительство почти готового объекта прекращено на неопределенный срок. По со-
общению пресс-службы правительства области, главная задача – определить последо-
вательность действий руководства «2Ю» для стабилизации ситуации и выполнения обя-
зательств перед дольщиками.

В ближайшие дни в арбитражный суд будет направлен иск о приостановке деятельно-
сти компании в части привлечения денежных средств дольщиков. Одновременно с этим 
Госстройнадзор инициирует внеплановую проверку работы «2Ю».

Ваге ПЕТРОСЯН, 
    гендиректор ОАО «Аэропорт Архангельск»: 

«Весной мы начнем строительство нового тер-
минала. Когда закончим этот проект, будем гото-

вы участвовать в тех, о которых говорит губернатор».
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Интересы: Игры с «фактами» не безобидны 

«Новый хозяин тралфлота, по-
хоже, прекрасно понимая все вы-
годы «грязного» капитализма, бес-
совестно выкидывает на улицу де-
сятки работников. Уже в прошлом 
году на предприятии были уволе-
ны шестьдесят человек, с февра-
ля планируется уволить еще трид-
цать»; «с такими темпами нет ни-
какой гарантии, что «с карты обла-
сти не исчезнет еще одно крупное 
предприятие» – это цитаты из за-
явления регионального отделения 
ЛДПР, размещенные на днях на од-
ном из архангельских сайтов.

Интернет-ресурс приводит 
и слова председателя регио-

нального отраслевого профсо-

юза работников рыбного хозяй-

ства Аллы КОНОНОВОЙ о том, 
что «процедура сокращения до-
керов осуществляется с грубыми 
нарушениями законодательства». 
«Депутаты в настоящее время из-
учают ситуацию», «подготовлены 
обращения в прокуратуру и тру-
довую инспекцию», отмечено в 
пресс-релизе партии. 

Господа депутаты, вы опоз-
дали! Прокуратура Архангель-
ска совместно с Государственной 
инспекцией труда по Архангель-
ской области и НАО уже провери-
ла АО «Архангельский траловый 
флот» и оснований для принятия 
мер прокурорского реагирования 
не нашла.

В полном объеме выполняются 
и условия акционерного соглаше-
ния между собственником АТФ и 
правительством области, что еже-
квартально подтверждается про-
токолами совета директоров акци-
онерного общества, в состав кото-
рого входят и представители обл-
администрации.

В рамках акционерного согла-
шения допускается сокращение 
не более 5% от общей численно-
сти работников предприятия в те-
чение полугода. Штат АТФ – свы-
ше тысячи человек. В 2015 году по 
сокращению уволены семь работ-
ников, а не 60, как сообщают СМИ.

На предприятии идет оптими-
зация организационной структу-
ры. Напомним, что в соответствии 
с позицией Конституционного и 
Верховного судов РФ работода-
тель вправе самостоятельно при-
нимать кадровые решения. При 
этом гарантии прав работников, 
закрепленные Трудовым кодексом 
РФ, в АО «Архангельский траловый 
флот» полностью соблюдаются.

Порт переходит на новые тех-
нологии обслуживания судов. В 
связи с этим в феврале 2016 года 
по сокращению штата будут уво-
лены 11 докеров и мастер Маймак-
санского грузового участка, кото-

рые занимались выгрузкой рыбо-
промысловых траулеров и транс-
портов.

Это решение непростое и не 
сиюминутное. После приватиза-
ции АТФ прошло два года: позади 
две перспективных навигации, ког-
да рыбный порт тралфлота в Май-
максе набирал обороты, и две тя-
желых зимы, когда простои доке-
ров «съедали» то, что зарабатыва-
лось летом.

Грузооборот рыбного порта 
увеличился в разы, траулеры как 
челноки работали на линии Архан-
гельск – Баренцево море с весны 
до поздней осени. А зимой – ти-
шина. Потому что порт – замер-
зающий, и пробиваться к нам че-
рез ледяные торосы готовы не-
многие рыболовецкие компании. 
Взять, например, колхозные тра-
улеры: работая по прибрежной 
квоте Архангельской области, 
они все лето разгружались в пор-
ту АТФ, но зимой им сюда просто 
не дойти – класс судна не позво-
лит. Есть перспектива вписаться 
в транспортную логистику поста-
вок рыбы с Дальнего Востока, од-
нако это возможно опять же толь-
ко в навигацию.

Уведомления о сокращении до-
керам уже вручены. Центр занято-
сти населения должным образом 
извещен. Первичная профсоюз-
ная организация АТФ соответству-
ющие документы тоже получила. 
А вместе с ними, судя по всему, и 

шанс напомнить о себе, развязав 
очередную информационную вой-
ну против тралфлота.

Сейчас это просто. На какой-
нибудь из местных сайтов, жела-
тельно «пожелтее», вбрасывается 
необходимая информация. Прохо-
дит несколько часов, и ее перепе-
чатывает интернет-ресурс посерь-
езнее. Расчет на то, что, желая 
быть самыми оперативными, ре-
дакторы сайтов факты перепрове-
рять не будут, как правило, оправ-
дывается.

Живой пример: «новость дня» 
про «массовые сокращения в 
тралфлоте и грубые нарушения 
прав докеров» в декабре пере-
печатало порядка двух десятков 
СМИ. И никто из них не обратился 
за комментарием ни к руководству 
тралфлота, ни в пресс-службу. 

А мы ведь всегда были откры-
ты для прессы. Только за прошлое 
лето организовали несколько по-
ездок для журналистов – на судо-
верфь, рыбзавод, в порт, брифин-
ги без «закрытых» тем…

В Архангельске ведь далеко не 
каждый журналист знает, что рыб-
ный порт – в Маймаксе, а торговый 
– на Экономии и что это совсем не 
одно то же. В декабре на сайте ува-
жаемой областной газеты появи-
лись рядышком две информации. 
Одна – про «увольнение 26 доке-
ров АТФ», другая – про то, что Ар-
хангельский торговый порт будет 
продан кипрскому офшору. Для 

большей убедительности вто-
рую иллюстрировали фотографи-
ей… рыбного порта АТФ. Посмо-
трев на снимок, читателю остает-
ся сделать вывод: тралфлот уволь-
няет докеров, потому что... прода-
ет порт кипрскому офшору.

Информационный «фальси-
фикат» в Интернете, к сожалению, 
уже не редкость. Откроется ложь 
– можно всегда сослаться на сайт-
первоисточник и снять с себя от-
ветственность.

Газеты чаще стараются жить в 
ладу с Законом о СМИ, но, как го-
ворится, и на старуху бывает про-
руха. В декабре в северо-запад-
ном выпуске серьезного феде-
рального издания вышел материал 
«Подождут на проходной». Тема та 
же: массовые увольнения в трал-
флоте и всяческие нарушения прав 
трудящихся.

«На нашем месте работают 
другие люди, без специальных на-
выков, не соблюдая нормы трудо-
вого распорядка дня, на сдельной 
оплате», – цитирует журналистка 
Анна Чистякова слова «бригадира 
докерской бригады Виталия Кар-
пова». – Нам никто не может объ-
яснить, чем мы, настоящие про-
фессионалы, хуже людей, кото-
рых в прямом смысле слова берут 
с улицы».

Начнем с того, что никаких «га-
старбайтеров», которые якобы за-
нимаются разгрузкой траулеров 
АТФ вместо «законной» бригады 
докеров, в порту нет, что также 
подтвердила прокурорская про-
верка. Нет и «бригадира докеров 
Виталия Карпова». Ни бригадира, 
ни просто докера с такой фами-
лией в АТФ нет и не было. Служ-
ба кад ров перепроверила списки 
лет за десять: не верили, что кто-то 
может так легко ввести в заблуж-
дение солидное федеральное из-
дание.

Но если бригадир Карпов – 
персонаж мифический, то пред-
седатель регионального отрас-
левого профсоюза рыбаков – фи-
гура вполне реальная.

«Ситуация на предприятии сло-
жилась непростая, идут увольне-
ния рабочих кадров, – говорит 
Алла Кононова. – Так, за два года 
штат предприятия с двух тысяч че-
ловек уменьшился до 900» (цитата 
из того же материала).

Действительно, уменьшился. 
Правда, не до 900, а на 900 чело-
век. И не за два последних года 
после прихода нового собствен-
ника, а за два года до этого – пе-
ред приватизацией. Когда не было 
веры в будущее АТФ и моряки ис-
кали работу в других компаниях. 
Когда спешили уволиться пенси-
онеры, чтобы не потерять тралф-
лотовское пособие «за выслугу 
лет» (от 100 тысяч до полумилли-
она руб лей). Когда модернизиро-
ванный траулер «Капитан Кравчен-
ко» заменил четыре судна и их эки-
пажи остались без работы. 

Кстати, с профкомом АТФ тог-
да согласовывали каждое уволь-
нение членов профсоюза.

Читаем дальше: «В прошлом 
году, по информации пресс-
службы Архангельского тралово-
го флота, были уволены 60 человек 
из Маймаксанского рыбного пор-
та. Затем стало известно о сокра-
щении зарплаты прибрежных кад-
ров в два раза».

Коллеги, да во всем порту – 
чуть больше 60 человек! Кто же 
там работает, если, по вашим 
сведениям, всех их уволили еще 
в прош лом году? И когда вы от на-
шей пресс-службы эту информа-
цию получили?

«Прибрежные» кадры, как вы 
их называете, это не только порт, 
а еще и судоверфь, рыбзавод, 
учебно-тренажерный центр «Бе-
локаменка», управление АТФ. За 
два года новый собственник пред-
приятия поднимал зарплаты четы-
режды! Будет и пятый – в апреле 
2016-го.

Как рассказывали журнали-
стам начальник судоверфи (базы 
техобслуживания АТФ) и судоре-
монтники, их зарплаты выросли в 
два раза и выше. Кстати, это бе-
реговое подразделение АТФ тоже 
трансформировалось. Кто-то 
ушел, не выдержав жестких требо-
ваний к дисциплине и уровню ква-
лификации. Взяли профессиона-
лов. За два года судоверфь АТФ 
стала конкурентоспособной: сей-
час сюда ставят на ремонт суда со 
всего Северо-Запада. И число ра-
ботников пошло в рост.

Почему же рыбному порту от-
казывается в праве быть таким же 
эффективным и самоокупаемым?

Все эти игры с «фактами» не 
так безобидны. В условиях кризи-
са рыбный порт АТФ смог показать 
себя как перспективный логистиче-
ский центр для рыбопромысловых 
компаний области. Сейчас идет ак-
тивный поиск партнеров из других 
регионов, включая Дальний Вос-
ток. Так что это информационное 
«лыко» явно не «в строку» Поморья.

АТФ сегодня – один из круп-
нейших налогоплательщиков Ар-
хангельска. За год после прива-
тизации компания не только пога-
сила миллиардные долги, но и по-
лучила огромную прибыль, нало-
ги на которую пошли в бюджет ре-
гиона. Неделю назад АТФ подпи-
сал с Выборгским судостроитель-
ным заводом соглашение о строи-
тельстве линейки рыболовных су-
дов. В 2018-2019 годах Архангель-
ский траловый флот пополнится 
четырьмя траулерами последне-
го поколения. И это первый при-
мер для всей России, когда компа-
ния размещает на отечественных 
верфях столь масштабный заказ 
на строительство рыбопромысло-
вых судов.

Новые траулеры – для Архан-
гельской области, для северян. Так 
что тралфлот по-прежнему наш. 
Зачем же так настойчиво выдав-
ливать компанию из региона?

Нина ЗЕЛЕНИНА, 

начальник службы 

связей с общественностью 

АО «АТФ»

Как в тралфлоте искали докера Карпова...
Судьба Архангельского тралового 
флота для предвыборных 
кампаний всех мастей и калибров, 
профсоюзных или депутатских, – 
любимая «фишка». Замаячили на 
горизонте выборы – жди в интернет-
пространстве региона очередного 
проявления «заботы о рыбаках».

После приватизации АТФ прошло два года: позади две 

перспективных навигации, когда рыбный порт тралфлота 

в Маймаксе набирал обороты, и две тяжелых зимы, когда 

простои докеров «съедали» то, что зарабатывалось летом. 

– такая сумма будет дополнительно 

выделена сельскому хозяйству региона 

по соглашению между Минсельхозом РФ 

и Правительством Архангельской обла-

сти. Субсидии предназначены, в частно-

сти, на возмещение части затрат на при-

обретение элитных семян; наращивание 

поголовья северных оленей, маралов и 

мясных табунных лошадей; поддержку 

растениеводства и племенного живот-

новодства.

162
млн рублей

С 1 марта региональные власти смогут при-

нимать решения о предельных размерах оп-

товых и розничных надбавок к отпускным це-

нам на жизненно необходимые и важнейшие 

лекарственные препараты только после со-

гласования с Федеральной антимонопольной 

службой.

Изменение в правила установления надба-

вок к фактическим отпускным ценам произ-

водителей лекарств внесены постановлени-

ем Правительства РФ от 3 февраля 2016 года.
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Деловая среда

Активы: «Юнион Финанс» предлагает альтернативу недвижимости и депозитам

Куда вкладывать деньги в 2016 году?
Кредитный потребительский 

кооператив «Юнион Финанс» под-
готовил обзор самых популярных 
путей вложения денег в России, 
а также возможных альтернатив.

Наибольшее предпочтение со-
отечественники отдают двум ос-
новным вариантам: недвижимо-
сти, а также депозитам в банках. 

Как правило, россияне рас-
сматривают возможность инве-
стиций в недвижимость для по-
лучения дохода от сдачи в аренду. 
Предположим, что 1-комнатная 
квартира в Архангельске стоит 2,7 
млн. руб. Арендная плата за квар-
тиру в среднем составляет 18 ты-
сяч рублей. Годовой доход от сдачи 
жилья составит 216 000 руб. Вро-
де бы все прекрасно, но возникает 
несколько немаловажных нюансов: 
уплата налога на имущество, упла-
та налога от сдачи жилья в аренду, 
опционально – страхование жилья, 

поиск идеальных жильцов. Так, вы-
ясняется, что заявленная сумма в 
216 000 рублей тает на глазах.

Рассмотрим вариант альтер-
нативы – размещение 2,7 млн. 
руб. в качестве сбережений в КПК 
«Юнион Финанс». 

При размещении сбережений 
по ставке 19% годовых чистый го-
довой доход составит 484 650 ру-
блей (с учетом уплаты НДФЛ). До-
ход, полученный от размещения 
сбережений в КПК «Юнион Фи-
нанс», более чем в 2 раза превы-
шает доход от сдачи недвижимо-
сти в аренду. Ежемесячно получа-
емый доход составляет 39-40 ты-
сяч рублей, в зависимости от ко-
личества дней в месяце. При этом 
по заявлению пайщика денежные 
средства ежемесячно перечисля-
ются на банковскую карту.

Рассмотрим второй по по-
пулярности способ накопления 

средств у населения – открытие 
банковских вкладов. Выбор усло-
вий вклада очень широк. Но к су-
щественному недостатку этого 
способа сохранения денег мож-
но отнести низкие процентные 
ставки. Средняя ставка по вкла-
дам физических лиц в Северо-За-
падном федеральном округе со-
ставляет всего 7,08% годовых.

Для КПК, согласно рекомен-
дациям ЦБ, максимально возмож-
ная процентная ставка по сбере-
жениям сегодня составляет 20,6% 
в год, что значительно превышает 
банковское предложение. 

Как видно из предложенных 
примеров, в январе 2016 года вы-
годнее всего разместить сбере-
жения именно в КПК.

Неутешительны новости 
для пенсионеров – 
по данным «Интерфакс», 
Правительство РФ 
приняло решение, 
что в 2016 году 
индексирование пенсий 
будет производиться 
не на размер инфляции 
2015 года (около 12%), 
а всего на 4%. Пенсии 
работающих пенсионеров 
индексироваться не 
будут. Во многих отраслях 
в 2016 году грядут 
сокращения от 10 до 16% 
численности персонала. 
Но нужно жить дальше 
и стараться жить хорошо.

10 ПРИЧИН В ПОЛЬЗУ РАЗМЕЩЕНИЯ СБЕРЕЖЕНИЙ 
В КПК «ЮНИОН ФИНАНС»:

1 
Предоставление финансовых услуг ведется в соответствии 
с утвержденным законодательством РФ;

2
Регулирование и контроль деятельности КПК осуществля-
ет ЦБ России и НП «СРО КПК «Союзмикрофинанс». 

3 Сбережения пайщиков застрахованы в АО «СК «Юпитер-М»;

4
Кооператив не вкладывает деньги пайщиков в инноваци-
онные проекты, не занимается венчурными инвестициями 
и не играет с валютами и акциями;

5
КПК «Юнион Финанс» не имеет зарубежных заимствова-
ний, поэтому сбережения пайщиков защищены от требо-
ваний других кредиторов;

6 Кооператив имеет 18 дополнительных офисов в России;

7 КПК «Юнион Финанс» работает более 5 лет;

8
С уставными документами кооператива можно ознакомить-
ся в открытых источниках: на сайте КПК и на информаци-
онных стендах в офисах;

9
Пайщики имеют возможность принимать участие в равно-
правном управлении кредитным потребительским коопе-
ративом через ежегодно проводимые собрания.

10
КПК «Юнион Финанс» в качестве налогового агента, со-
гласно закону, занимается уплатой налога на доходы фи-
зических лиц (НДФЛ). 

КПК «ЮНИОНФИНАНС». Реклама.

Бренды: Первое место АО «Важское» получило заслуженно

Открытый в 1969 году совхоз «Важ-
ский» уверенно развивается и в новых 
экономических условиях. Несколько 
лет назад предприятие вошло в состав 
первого регионального агрохолдинга с 
лидером производства молочных про-
дуктов в регионе – ОАО «Молоко». Уже 
несколько лет «Важское» открывает по 
ферме в год. 

«В 2016 году будет открыт еще один 
«двор» животноводческого комплекса в 

деревне Олюбинская Вельского райо-
на, рассчитанный на 320 голов дойного 
стада. На ферме будут установлены че-
тыре единицы системы добровольного 
доения коров. По использованию робо-
тизированных ферм «Важское» являет-
ся лидером в Архангельской области», 
– говорит директор АО «Важское» Ни-

колай БЕЛОЗЕРОВ (на снимке). 
На новых фермах функции доярок 

выполняют специальные роботы, бу-

ренкам на радость чешут бока, под-
держивается абсолютный уровень чи-
стоты. Все молоко поставляется на Ар-
хангельский молочный завод и попа-
дает на стол в современных упаков-
ках под марками «Белозорие» и «Ра-
достино».

Пожелаем агрохолдингу дальней-
шего успешного развития, прекрасных 
показателей труда коллективу и высо-
ких надоев буренкам на благо северян!

Важские буренки – ударницы труда!
В АО «Важское» – крупном 
сельхозпредприятии холдинга 
Архангельского молочного завода – 
подведены итоги прошедшего года. 
«Важскому» есть чем гордиться: оно вышло 
на первое место среди хозяйств области 
по количеству дойного стада – 1570 голов 
класса элита-рекорд и элита! Общее стадо 
насчитывает сегодня 3736 голов. 
При среднем показателе удоев в России 
на уровне 5 т в год на одну фуражную 
корову, важские буренки показали 
рекордный уровень – 8 т!

ОАО «Молоко». Реклама.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Владимир ПЕТРОВ, 

генеральный директор 

ОАО «Молоко», депутат 

Архангельского областного 

Собрания депутатов:

– Собственные фермы обе-
спечивают ОАО «Молоко» сы-
рьем высочайшего качества 
уже на 35%. Наша задача – до-
вести этот показатель мини-
мум до 50%. Это возможно, по-
тому что «Важское» стало са-
мым крупным фермерским хо-
зяйством в области по количе-
ству стада и удоям. В настоя-
щее время ведем переговоры 
с Правительством Архангель-
ской области по строительству 
арендного жилья для новых ра-
ботников «Важского» и соци-
альной сферы села. Осталь-
ное молоко поступает из пе-
редовых хозяйств Вельского и 
Устьянского районов.

ОАО «ТГК № 2» заявило об ограни-

чении теплоснабжения объектов ар-

хангельского МУП «Водоканал». При-

чина – долг в размере 4,9 млн рублей.

В частности, речь идет об адми-

нистративно-лабораторном корпу-

се на улице Касаткиной, централь-

ных очистных сооружениях, насосных 

станциях. В случае невыплаты долга 

ТГК №2 намерено полностью «отклю-

чить» «Водоканал» с 25 февраля.

– такую сумму намерен взыскать банк 

ВТБ с ОАО «Территориальная генерирую-

щая компания № 2» (ТГК-2): это следует 

из данных картотеки Арбитражного суда 

Москвы. Как уточнили в пресс-службе 

ТКГ-2, речь идет о требовании досроч-

ного погашения кредита, срок выплат по 

которому истекает только в 2019 году, и 

компания нарушила только одно из кре-

дитных условий, допустив разовую про-

срочку выплаты текущих процентов.

9,78
млрд рублей
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Взгляд

Проекты

Тенденции: Инвестиционная стратегия области сильно «похудела»

Преподаватели на кафедре «Дета-
ли машин» – люди пожилые, многолет-
нее однообразие студенческих работ 
сделало защиту курсовых рутинной, 
и проверяли они в основном чертежи. 
Студентам было жалко своих бессон-
ных ночей, и они подшучивали над за-
служенными ветеранами. Мой прия-
тель Сашка Костин написал в расчете 
шпоночного соединения: «Поскольку 
записку к курсовому никто не смотрит, 
шпонки ставим деревянные».

С тех пор «шпонки деревянные» 
стали для меня синонимом отчаянной 
хохмы, которую не может не сделать 
нормальный человек, если его непро-
стую работу делают бесполезной. 

Не всегда зарплата главное – важ-
но понимать, что ты не «офисный план-
ктон». Я все время ищу такие хохмы в 
разных властных бумагах, програм-
мах, стратегиях, даже в правовых ак-
тах. Люди, пишущие их, отличаются от 
людей, говорящих с трибун и киваю-
щих в зале, тем, что понимают всю бес-
смысленность своего труда по созда-
нию такой бумаги. Они умные, и пото-
му не на трибуне, потому не могут сами 
быть властью – не надо им этого гре-
ха. Но им не просто каждый раз пере-
живать беспомощность своих попыток 
объяснить, научить, предостеречь, на-
конец, власть имущих от их примити-
визма и ошибок при управлении. По-

тому, чтобы окончательно не «съеха-
ла крыша», они иногда шутят, понимая, 
что найдутся те, кто прочитает и пой-
мет, оценит их «шпонку деревянную».

В начале февраля актуализирова-
ли Инвестиционную стратегию Архан-
гельской области на период до 2025 
годы. Это такой многостраничный до-
кумент, наличие которого требуется 
для положительной оценки региона и 
его руководителя в Национальном рей-
тинге инвестиционной привлекатель-
ности регионов России (НР).

Забавна сама история появления 
этого рейтинга. Неглупые ребята ре-
шили заработать и сумели создать при 
Правительстве РФ автономную неком-
мерческую организацию «Агентство 
стратегических инициатив по продви-
жению новых проектов» (АСИ). Пред-
седателем наблюдательного сове-
та АСИ стал Президент РФ Владимир 
Путин! Ну и понеслось… АСИ разрабо-
тало методику оценки инвестпривле-
кательности регионов, утвердило об-
щероссийский Стандарт деятельности 
органов исполнительной власти субъ-
екта РФ по обеспечению благоприят-
ного инвестиционного климата и суме-
ло заставить все регионы за счет своих 
бюджетов «играть» в этот рейтинг (НР) 
и стандарт. Правда, инвесторы на НР 
внимания не обращают, поскольку хва-
тает других рейтингов, которые дела-

ются более авторитетными у инвесто-
ров организациями. Но машина запу-
щена, деньги тратятся, ребята в АСИ 
«в шоколаде», а региональные чинов-
ники по всей стране делают не нужную 
ни инвесторам, ни экономике работу. 

Актуализированная Инвестицион-
ная стратегия Архангельской области 
на период до 2025 года пока обнаро-
дована только в виде проекта. В срав-
нении со своим вариантом от января 
2015 года сильно «похудела» в объе-
ме и в показателях. Планируемый на 
2025 год прилив инвестиций сократили 
с 200 млрд рублей до 126,5 млрд руб-
лей (теперь представьте инвестора, ко-
торый бы доверился такой стратегии 
и такому НР). Но, как и в прежнем ва-
рианте, в стратегии полностью отсут-
ствуют инструменты инвестирования, 
да и само инвестирование ограниче-
но «вложениями в основной капитал». 

Почитал я стратегию и понял – не мо-
жет быть, чтобы разработчики не оста-
вили в этой пустопорожней бумаге сво-
ей «шпонки деревянной». И нашел! Ко-
нечная таблица стратегии, где по годам 
прописаны планы получения инвести-
ций в нашу область, сделана, по умолча-
нию, в рублях планируемых лет! Значит, 
в 2025 году, где ожидается 126,5 млрд 
руб лей в ценах 2025 года, при годовой 
инфляции не менее 10 – 12% (меньше 
ожидать глупо), инвестиции будут не 
выше нынешнего скудного уровня!

Значит, есть еще в «доме за оле-
нем» живые люди, и они еще хохмят по-
немногу. Значит, еще не так все без-
надежно. 

 А стратегию, надеюсь, подправят и 
утвердят. И карнавал губернской при-
влекательности продолжится.

Александр ИВАНОВ
эксперт «БК»

«А шпонки – деревянные»
Есть такая ответственная стальная деталь в механизме, 
которая скрепляет вал с шестерней, – шпонка. Нагрузки там 
огромные, и шестерня запросто «срезает» шпонку, если она 
плохо спроектирована. Студентом-третьекурсником пришлось 
мне рассчитывать проект трехступенчатого редуктора. 
Модули шестерен зубчатых соединений, валы, подшипники – 
тридцать страниц формата А4 и несколько листов чертежей...

 ■Китайская компания купила 
в НАО восемь тонн оленьих рогов

Компания ООО «Лухайтан: продукция оленевод-

ства» (КНР), которая занимается в Ненецком автоном-

ном округе заготовкой побочной продукции оленевод-

ства, за время убойной кампании закупила у частни-

ков восемь тонн оленьих рогов. За килограмм това-

ра китайское предприятие предлагает до 900 рублей.

По словам представителя компании в Нарьян-Маре Ми-
хаила ПЫРЕРКИ, на днях первая партия рогов отправится в 
Китай. Из них в КНР изготавливают в основном лекарства 
и БАДы. Помимо рогов китайская фирма приобрела пар-
тию оленьих жил.

В 2016 году ООО «Лухайтан» планирует расширить пере-
чень закупок побочной продукции оленеводства, не востре-
бованной в регионе. Китайцы намерены, в частности, заку-
пать у сельхозкооперативов и частников оленьи хвосты со 
шкурами. В перспективе компания собирается построить в 
Ненецком округе завод. Конечным продуктом глубокой пере-
работки продукции оленеводства будут медицинские препа-
раты, сообщает пресс-служба администрации Ненецкого АО.
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Регион

Энергетика: Агентский договор со сбытовой компанией ведет к рискам конечного потребителя 

Если подписал – потом не удивляйся…
Потребители Архангельской области, 
заключившие с 1 января 2016 года новые 
договоры со сбытовой компанией, могут 
расторгнуть их в любое время. Если документы 
внимательно прочитать, становится понятно: 
абоненты рискуют остаться и без денег, 
и без электроэнергии. Такое предостережение 
сделали в филиале «Архэнерго» почти для 
12 тысяч потребителей – юридических лиц.

Альтернативные догово-
ры от Архангельской сбы-
товой компании потреби-
тели региона (юридические 
лица) получили в конце про-
шлого года. Необходимость 
актуализировать документы 
там объяснили изменившим-
ся федеральным законода-
тельством. 

Отрицательную оценку 
типовым договорам дало Ар-
хангельское УФАС, ассоци-
ация производителей элек-
троэнергии и сбытовых ком-
паний НП «Совет рынка», 
Правительство Архангель-
ской области. Несмотря на 
это, многие потребители уже 
работают со сбытовой ком-
панией по новым докумен-
там. О каком количестве та-
ких организаций идет речь, 
в филиале ПАО «МРСК Севе-
ро-Запада» «Архэнерго» (до-
черняя компания ПАО «Рос-
сети») не знают. На своем 
сайте «Архэнерго» опубли-
ковало подробное разъясне-
ние своей позиции, объяснив 
потребителям, что они могут 
предпринять для минимиза-
ции своих рисков. 8 февра-
ля сетевики провели пресс-
конференцию, начав тем са-
мым серию встреч с обще-
ственностью…

КАК БЫЛО

Энергетики объясня-
ют свою позицию, ссыла-
ясь на постановление Пра-
вительства РФ от 04.05.2012 
№442. Для гарантирующе-
го поставщика, которым на 
территории региона и явля-
ется ОАО «Архэнергосбыт», 
предусмотрено только два 
вида публичных договоров 
– договор энергоснабжения 
и договор купли-продажи. В 
первом случае деньги за ку-

плю-продажу электроэнер-
гии (сбыт) и передачу (сете-
вая компания), которые со-
бираются с потребителей, 
проходят через ОАО «Архэ-
нергосбыт». По второму ва-
рианту потребитель заклю-
чает два отдельных догово-
ра: со сбытовой (купля-про-
дажа) и сетевой компанией 
(передача). Денежные по-
токи, соответственно, тоже 
разделены.

По данным «Архэнерго», 
в филиале действует 62 так 
называемых прямых догово-
ра на передачу электроэнер-
гии с юрлицами. Это пример-
но 10% полезного отпуска 
электроэнергии в регионе. 
Остальные почти 12,5 тыся-
чи потребителей работали с 
ОАО «Архэнергосбыт» по до-
говорам энергоснабжения.

КАК СТАЛО

Новую форму договора 
без названия, предложен-
ную сбытом, нельзя отне-
сти ни к одному из возмож-
ных по действующему за-
конодательству. Однако со-
ставлены документы столь 
умело, что позволяют сбы-
товой компании получать те 
же права, что и ранее, но при 
этом нести минимальную от-
ветственность перед участ-
никами розничного рынка 
электроэнергии. Речь, на-
пример, о странных фор-
мулировках типа «сбытовая 
компания действует от име-
ни и за счет потребителя». 

«На гарантирующего по-
ставщика распространяется 
действие Правил недискри-
минационного доступа к ус-
лугам по передаче электри-
ческой энергии, утвержден-
ных постановлением Прави-
тельства от 27.12.2004 №861. 
Согласно п. 4 потребителя-
ми услуг по передаче элек-
трической энергии являют-
ся гарантирующие постав-

щики «в интересах обслу-
живаемых ими потребите-
лей электрической энер-
гии». Не «за счет», а «в ин-
тересах», – объясняет на-

чальник управления пра-

вового обеспечения фи-

лиала «Архэнерго» Сергей 

САВИНЫХ. – Если «за счет», 
то предполагается коммер-
ческий характер взаимоот-
ношений. Это значит, что 
сбытовая компания может 
взыскать с потребителя до-
полнительную плату за уре-
гулирование вопросов с се-
тевой организацией». 

«По сути, сбыт предла-
гает потребителям от их или 
от своего имени заключить 
отдельный договор с «Ар-
хэнерго» на передачу элек-
троэнергии без каких-либо 
обязательств со своей сто-
роны перед потребителями 

по данному договору, но де-
нежный поток пропускать че-
рез себя. Другими словами, 
оказывать чисто агентские 
функции. Так зачем потре-
бителю перечислять деньги 
посреднику, который не не-
сет никакой ответственно-
сти? Проще заключить пря-
мой договор с «Архэнерго», 
– рассуждает директор фи-

лиала Андрей КАШИН.

Он отметил, что по до-
говорам энергоснабже-
ния, действовавшим до 
31.12.2015 года, потребите-
лем услуг «Архэнерго» по пе-
редаче электроэнергии яв-
ляется «Архангельская сбы-
товая компания». Она за-
ключает договор на оказа-
ние услуг по передаче элек-
троэнергии с «Архэнерго» и 
в полном объеме отвечает 
перед потребителем за ка-

чественную поставку элек-
троэнергии. В новых догово-
рах сбытовая компания по-
зиционирует себя в оказа-
нии услуг по передаче элек-
троэнергии исключительно 
как агент.

Энергетики предупреж-
дают: потребитель будет, 
как и прежде, платить сбы-
товой компании за переда-
чу электроэнергии, но спро-
сить с нее за качество услуг 
не сможет. В договорах нигде 
не идет речь об ответствен-
ности сбытовой компании за 
надлежащее электроснабже-
ние, нет и обязанности отчи-
тываться перед потребите-
лем, переводить деньги або-
нента сетевой организации. 

«По старому договору 
энергоснабжения мы не име-
ли права отключать потреби-
теля, потому что работали с 

гарантирующим поставщи-
ком. Тех, у кого новые агент-
ские договоры со сбытом, 
мы можем отключить – если 
деньги вы перевели агенту, а 
до нас они не дошли», – гово-
рит Андрей Кашин.

«ГДЕ ДЕНЬГИ, ЗИН?»

«Не дошли» – это уже 
традиция. Доверия к свое-
му крупнейшему должнику 
у «Архэнерго» давно нет. На 
1 января 2016 года суммар-
ный объем задолженности 
ОАО «Архэнергосбыт» пе-
ред ОАО «ТГК-2» и «Архэнер-
го» приблизился к 4,5 млрд 
рублей, при этом долги са-
мих недобросовестных по-
требителей перед сбыто-
вой компанией на 1.12.2015 
составили только 2,4 млрд 
руб лей (данные ассоциации 
«НП «Совет рынка»). 

Елена СВЕТЛИЧНАЯ

журналист

БК

«Здравствуйте, Игорь Анатольевич!»
В начале февраля губернатор Архангельской 

области Игорь Орлов завел свою личную странич-

ку в популярной социальной сети «ВКонтакте». 

«Доброго всем дня! – написал в своем первом 

посте глава региона. – Прекрасно понимаю, что 

сегодня общение в соцсетях является неотъем-

лемой частью жизни и важным каналом продви-

жения и разъяснения взглядов на происходящие 

события. Курс на открытое общение, обсужде-

ние самых острых вопросов был выбран мной с 

первых дней службы на посту губернатора. Се-

годня в условиях экономической и обществен-

но-политической активности эта позиция требу-

ет развития. Мне важно ваше мнение! Очень на-

деюсь на конструктивный диалог и интересные 

предложения». 

Наиболее примечательные ответные посты – 

в подборке «БК». 

Ольга Никонова:

– Игорь Анатолье-
вич, здравствуйте! Жи-

вем в Архангельске, на Левом 
берегу – в деревянном доме. 
УК «Левобережье-2» не делает 
совершенно ничего для благо-
устройства и содержания на-
ших деревяшек. Деньги пла-
тим за воздух! Все кругом раз-
валивается, помойки не чистят-
ся, сараи падают и т. д. Пригла-
шаем Вас проехаться по наше-
му Левому берегу и посмотреть 
наши «достопримечательности» 
и «красоты». В центре города 
такого не увидите, у нас инте-
реснее. И за железнодорожную 
насыпь обязательно загляните.

Андрей Фокин:

– Добрый день, Игорь Анатольевич. На сегодняшний 
день в Архангельской области реализуется программа 

поддержки малого бизнеса в виде «дешевого» кредита в раз-
мере до 1 000 000 рублей. Планируется увеличить до 3-х млн. 
Предложение: рассмотреть вопрос льготного кредитования (де-
шевый кредит) под исполнение муниципальных контрактов Ар-
хангельской области в размере до 15 млн рублей. 

С уважением, А. Ю. Фокин

Николай Смирнов:

– Здравствуйте, Игорь Анатольевич. Почему автобус-
ному маршруту №138 из Северодвинска власти Архан-

гельска не разрешают ездить дальше речного вокзала? Рань-
ше он следовал до улицы Гагарина и людям, кто ездит рабо-
тать или учиться из Северодвинска в Архангельск, было очень 
удобно. Теперь же у нас сделали как не для людей. Помогите ре-
шить эту проблему – «продлить» маршрут автобуса №138 даль-
ше речного вокзала. 
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Регион

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Андрей КАШИН, 

директор филиала «Архэнерго»:

– Мы предлагаем совершенно прозрачную схему, соответствую-
щую законодательству. Что выигрывают потребители? Оплата услуг по 
прямому договору на передачу электроэнергии происходит без аван-
са (до 25 числа месяца, следующего за расчетным), никаких агентских 
вознаграждений не взыскивается. Кроме того, мы окажем потребите-
лю всю необходимую юридическую помощь в заключении отдельно-
го договора купли-продажи электроэнергии со сбытовой компанией. 

Напрямую рассчитываясь с нами, потребители дают возможность 
«Архэнерго» обеспечивать надежное энергоснабжение региона. В ус-
ловиях многомиллиардного долга сбытовой компании это имеет пер-
востепенное значение. 

Виктор КЛЕСНЁВ, 

заместитель директора по развитию и реализации услуг 

филиала «Архэнерго»:

– На самом деле сбытовая компания тоже выступает за прямые до-
говоры по передаче электроэнергии, заключаемые между потребите-
лями и «Архэнерго», но по-прежнему хочет собирать платежи и их рас-
пределять. Мы же не желаем иметь посредников, нам удобнее напря-
мую общаться с абонентами, чтобы не было никаких неурегулирован-
ных ситуаций. Для этого мы и предлагаем потребителям заключить с 
нами прямой договор, чтобы не допускать роста задолженности. 

Новая «агентская» схема, предложенная сбытом, по-своему гени-
альна и создает все предпосылки для того, чтобы долги мы взыски-
вали не с одной компании – гарантирующего поставщика, а с каждо-
го конкретного потребителя. Однако при таких договорных отношени-
ях потребитель получает риск быть отключенным, если «Архэнергос-
быт» не перечислит денежные средства «Архэнерго». 

Сергей АНТУФЬЕВ, 

председатель Архангельского регионального отделения 

«ОПОРЫ РОССИИ», предприниматель:

– Сбытовики прислали нам новые договоры еще в конце прошлого 
года. В ответ мы отправили письмо, что не согласны с предложенны-
ми формулировками. Например, какую государственную или банков-
скую гарантию мы должны им предоставлять? Насколько я знаю, речь 
об этом должна вестись с неотключаемыми потребителями, но не с 
малым бизнесом! Нас и так очень легко отключить…

К сожалению, в юридическом плане сфера энергетики очень слож-
на для понимания обычного человека, и многие предприниматели не 
стали разбираться в нюансах новой документации – подписали дого-
воры, что называется, не глядя. 

Денис БУГАЕВ, 

руководитель Архангельского УФАС России:

– Во главе угла должны стоять интересы потребителя. Он выбирает, 
как ему лучше и удобнее работать: заключать два отдельных догово-
ра – с «Архэнерго» и сбытовой компанией или же идти по старой схе-
ме, работая по единому договору энергоснабжения. 

МРСК озвучила свои условия работы с потребителем, если сбыт 
предложит более выгодный вариант – потребитель сделает свой вы-
бор. Да, в связи с новыми формулировками возникают обоснованные 
вопросы к сбыту. Архангельское УФАС рассматривало типовые фор-
мы договоров и уведомило компанию об их несоответствии Основ-
ным положениям функционирования розничных рынков электриче-
ской энергии, Правилам недискриминационного доступа потребите-
лями услуг по передаче электрической энергии, а также Закону «Об 
электроэнергетике»… 

Что касается безграмотности, то этот вопрос является открытым. 
Мы неоднократно на общественных советах говорили, что нужно про-
свещать потребителей, разъяснять их права. В противном случае мы 
получаем то, что получаем: подписывают, не читая, а потом хватают-
ся за голову…

Последняя цифра имеет 
решающее значение, так как 
все объяснения сбыта о ро-
сте задолженности сводят-
ся к неплатежам потребите-
лей. Если это действительно 
так, то где зависли еще почти 
2 млрд? Вопрос остается от-
крытым, ведь в условиях ко-
лоссальных долгов поспеш-
ное переписывание догово-
ров можно объяснить про-
стой «оптимизацией» бизне-
са сбытовой компании, кото-
рая может привести к деста-
билизации рынка энергетики 
Архангельской области.

ДУШИТЕ СВЕТ

Найти хвосты различ-
ных частных ООО-шек, кото-
рые являются акционерами 
«Арх энергосбыта», или тех, 
в уставный капитал которых 
вложился сам сбыт, – зада-
ча не из легких. Доли друг у 
друга постоянно перепрода-
ются – то сокращаются, то 
увеличиваются. То же самое 
происходит и с другими сбы-
тами, входящими в холдинг 
«Межрегионсоюзэнерго». К 
примеру, в составе прежних 
акционеров «Архэнергосбы-
та» была даже печально из-
вестная частная сбытовая 
компания «Энергострим»…

«Ситуация проста и по-
нятна: сбыты крутят день-
ги, – приводит слова доцен-

та кафедры маркетинга и 

логистики Финансово-

го университета при Пра-

вительстве РФ Алексан-

дра АРСКОГО РИА Феде-
ралПресс. – Обеспечивать 
за счет неплатежей опера-
ционные средства куда бо-
лее выгодно, чем привле-
кая банковские кредиты». 
Решить проблему, по мне-
нию эксперта, могло бы вне-
дрение системы централи-
зованного распределения 
платежей конечных потре-
бителей, при которой сред-
ства сразу бы направлялись 
генерирующим компаниям и 
сетевикам.

Арг ументация такого 
подхода проста. В проблем-
ных регионах (Архангельская 
область в неценовой зоне) у 
сбытов нет конкуренции, на 
тарифы они влиять не могут, 
за качество энергоснабже-
ния больше ответственны 

как раз сетевики, с серви-
сом для потребителей тоже 
не все хорошо. А если еще и 
«цена вопроса» (то есть дол-
га) – миллиарды рублей, по-
зиция сетевых компаний и 
вовсе вызывает искреннее 
понимание. Никому не хо-
чется месяцами заседать в 
судах, ожидая заветных пла-
тежек, – в этой ситуации лег-
че устранить лишнее звено, в 
данном случае перекупщика, 
которым, по сути, сейчас яв-
ляется сбыт.

ДОЛОЙ С РЫНКА?!

Однако пока принуди-
тельно – на законодательном 
уровне – сделать это не уда-
лось, хотя все предпосылки 
для этого имеются. Не полу-
чается и в судебном порядке 
лишать сбытовые компании 
статуса гарантирующего по-
ставщика – как правило, по 
судебным решениям они во-
время гасят задолженность, 
чтобы не было оснований за-
пустить процедуру банкрот-
ства.

Проблема эта обсужда-
ется вот уже несколько лет. В 
свое время даже вмешатель-
ство президента Владимира 
ПУТИНА не привело к каким-
либо результатам. Тогда, в 
2014 году, на совещании в 
Архангельске обсуждался 
вопрос о лишении сбытовой 
компании функции админи-
стрирования платежей. «Они 
прокачивают через себя в 
год 13,5 млрд рублей, ниче-
го не производя, и имеют до-
ход в Архангельской области 
622 млн рублей. 150 млн пла-
тят организации, которая вы-
полняют у них функции гене-
рального директора», – за-
вил президенту губернатор 

области Игорь ОРЛОВ. Он 
напомнил, что обращался с 
этой проблемой к президен-
ту, и тот дал соответствую-
щее поручение Минэнерго. 
«Поручение ваше есть, но 
Минэнергетики пока ответи-
ло нам: «Разбирайтесь с дол-
гами сначала, а потом будем 
думать, что делать», – сооб-
щил губернатор.

Однако на фразе Пути-
на «Зачем нам такие компа-
нии?» все и завершилось. 
Последовавшее за этим 
знаменитое открытое пись-

мо экс-супруги президента 
«Роснефти» Марины СЕЧИ-
НОЙ с другими акционера-
ми холдинга «Межрегионсо-
юзэнерго» обсуждали дол-
го. В нем звучала патриотич-
ная просьба защитить «Арх-
энергосбыт» от банкрот-
ства, чего, по их мнению, и 
добиваются местные вла-
сти...

ПЛЫВИТЕ В СЕТИ

Пока кардинально изме-
нить существующую систе-
му сбора платежей не полу-
чается, руководство «Россе-
тей» приняло решение пере-
водить потребителей на пря-
мые договоры с сетевыми 
компаниями.

Принципиально позиция 
«Архэнерго» сводится к сле-
дующему: чтобы минимизи-
ровать свои риски, потреби-
телю выгоднее либо остать-
ся на общем договоре энер-
госнабжения, который дей-
ствовал со сбытовой ком-
панией ранее, либо заклю-
чить два отдельных дого-
вора: с «Архэнергосбытом» 
(о купле-продаже) и с «Арх-
энерго» (о передаче элек-
троэнергии).

Если новый договор по-
требитель еще не подписал 
– ему достаточно уведомить 
компанию о своем желании 
продолжать взаимоотноше-
ния на основании прежнего 
договора. Если потребитель 
хочет разделить договоры, 
специалисты «Архэнерго» 
советуют направить пись-
мо в сбытовую компанию о 
желании заключить договор 
купли-продажи (без переда-
чи). Гарантирующий постав-
щик вправе отказаться от за-
ключения нового договора с 
потребителем, только если 
это злостный неплательщик, 
имеющий задолженность. 
Затем нужно обратиться в 
сетевую компанию (филиал 
ПАО «МРСК Северо-Запа-
да» «Архэнерго») для заклю-
чения прямого договора на 
передачу. 

 В этом случае оплата за 
передачу электроэнергии 
будет гарантированно посту-
пать исполнителю услуги, а 
не аккумулироваться на сче-
тах компании-посредника. 

Кирилл Кольцов:

– Добрый вечер! У меня к Вам два вопроса, которые со-
знательно решил задать тут публично, а не через партийные 

возможности. Первый – в свое время молодежь выступала за созда-
ние министерства по делам молодежи, и оно было создано исходя 
из решения власти пойти по пути диалога с молодежью. Также кан-
дидатуры министров были согласованы с активной молодежью об-
ласти. При Михальчуке были даже выборы министра. Почему сейчас 
Вы решили в тиши кабинетов разгромить качественно работающее 
министерство, не обсудив эти решения с молодежью? 

И второй вопрос: во время избирательной кампании более 300 
активистов молодежных организаций встречались с Вашими до-
веренными лицами в Доме офицеров и обсуждали предложения в 
Вашу предвыборную кампанию, обсуждали пункты, которые необ-
ходимо реализовать и за которые молодежь за Вас голосовала. Во-
прос: когда начнется реальное исполнение предвыборных обеща-
ний? когда совместно с молодежным оргкомитетом (который орга-
низовывал эту встречу) будет сформирована рабочая группа (с Ва-
шим участием или с участием Ваших замов), которая начнет выра-
ботку «дорожной карты» конкретных действий и решений? Чтобы 
предвыборные обещания не оставались на бумаге, а были исполне-
ны, тем более с учетом того, что в сентябре состоятся выборы в Госу-
дарственную Думу. Готовы ли Вы начать исполнять свои обещания?

Артемий Гордиенков:

– Здравствуйте! Согласно ФЗ №184 должность ВДЛ 
(высшего должностного лица. – Прим. ред.) в субъек-

те может учреждаться при условии, что ВДЛ является руково-
дителем высшего исполнительного органа. В нынешней ре-
дакции Устава Архангельской области данная роль отведена 
первому заместителю – председателю правительства. Не оз-
начает ли это заимствование федеральной модели отноше-
ний между высшими органами власти и фактическую транс-
формацию поста губернатора из руководителя исполнитель-
ной власти в главу субъекта (по аналогии с президентом, ко-
торый официально назван главой государства и не относится 
ни к одной из ветвей власти).

Никита Хребтов:

– Здравствуйте, Игорь Анатольевич! Все прекрасно 
знают, что вы – любитель футбола. На 26 л/з была сде-

лана коробка для игры в футбол по вашей инициативе. Вопрос 
у меня такой. Возможно ли что-нибудь сделать с футбольным 
полем на гидролизном л/з – около школы №68? Оно заросло. 
Желающих поиграть очень много, но заняться полем некому. 

С уважением, Н. А. Хребтов.
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ОВЕН. Больше до-
веряйте друзьям и 
близким. На этой 

неделе вас объединит об-
щая идея, которая станет 
интересной для всех. Ста-
райтесь правильно сочетать 
режим труда и отдыха. Не-
деля обещает много прият-
ного в личной сфере, отно-
шения с любимым челове-
ком станут более прочными 
и стабильными. 

ТЕЛЕЦ. Ваш энту-
зиазм и грамотное 
планирование по-

могут навести полный поря-
док в бытовых делах. Пред-
стоящая неделя - удачный 
период для начала ремонта 
ж илья. Вам пре дс тоит 
много встреч с близкими 
друзь ями, поэтому не злоу-
потребляйте спиртными на-
питками. Без них общение 
б у д е т  и н т е р е с н ы м  и 
плодотворным. 

БЛИЗНЕЦЫ. В на-
чале недели у вас по-
высится интерес к 

философии и религии. В этот 
период у вас многое будет 
получаться, однако не стоит 
особо распыляться. Если вы 
чего-то действительно очень 
хотите, то стоит сосредото-
читься именно на этой кон-
кретной задаче. Также на 
этой неделе возможны новые 
интересные знакомства.

РАК. У вас на этой 
неделе повысится 
тяга к знаниям, осо-

бенно к оккультным наукам 
и эзотерике. Сложатся дове-
рительные отношения с че-
ловеком, который станет 
обучать вас, поэтому вы по-
лучите много полезных све-
дений. Эта неделя также 
станет благоприятной в фи-
нансовом плане: ваше мате-
риальное положение может 
значительно укрепиться.

ЛЕВ. На будущей 
неделе вы проявите 
н а п о р и с т о с т ь  и 

чрезмерную активность в 
делах, а при общении с 
окружающими людьми буде-
те отличаться сдержанно-
стью и пониманием. Это хо-
роший период для проявле-
ния инициативы в любых 
делах.

ДЕВА. Если вы 
одиноки, то на пред-
стоящей неделе воз-

можны новые интересные 
знакомства, однако необхо-
димо избегать случайных 
связей. Проявите заботу о 
состоянии своего организ-
ма - сходите к врачу и займи-
тесь спортом. Хороши в этот 
период будут водные проце-
дуры. В конце недели у вас 
могут появиться новые ис-
точники дохода, не связан-
ные с основной работой.

ВЕСЫ. На этой не-
деле вы будете мно-
го общаться с друзь-

ями. Возможно, даже встре-
титесь с теми, кого уже дол-
го не видели, причем эта 
встреча состоится по вашей 
инициативе. Кроме того, 
сейчас вы сможете присту-
пить к активной реализации 
своих планов, и у вас обяза-
тельно найдутся соратники. 
Ваш деловой настрой и по-
следовательность в дей-
ствиях помогут эффективно 
справиться со многими 
задачами. 

СКОРПИОН. Бла-
годаря своему на-
пору на будущей не-

деле вы будете довольно 
легко справляться со все-
ми задачами. Однако для 
достижения стабильных ре-
зультатов вам понадобится 
еще стратегическое мыш-
ление и последователь-
ность в действиях, ведь 
сейчас не стоит рассчиты-
вать на чью-либо поддерж-
ку. Во второй половине не-
дели следует обратить 
больше внимания на лич-
ную жизнь: добавьте боль-
ше романтики в отношения 

– и последуют позитивные 
изменения.

СТРЕЛЕЦ. Вы по-
стараетесь больше 
узнать о философии 

и культуре разных народов 
мира. Так вам легче станет 
общаться с окружающими, 
потому что будет довольно 
легко их понимать. Также в 
этот период стоит наладить 
отношения с членами своей 
семьи, если ранее между 
вами были какие-либо недо-
сказанности. Во второй по-
ловине недели вас захватят 
новые идеи в профессио-
нальной сфере.

КОЗЕРОГ. Вы бу-
дете четко понимать 
свои приоритеты на 

этой неделе, а цели станут 
ясными и конкретными. У 
вас в это время будет много 
полезных встреч, но следу-
ет постараться, чтобы обще-
ние не ушло в сторону пу-
стых разговоров и сплетен. 
В материальной сфере жиз-
ни может появиться некото-
рая неопределенность. Что-
бы принять правильные ре-
шения, вам придется под-
ключить свою интуицию.

В О Д О Л Е Й.  Н а 
предстоящей неде-
ле вы будете актив-

ны в профессиональной 
сфере и в личной жизни. И 
там и там станете искать но-
вые перспективы, к которым 
сможете приложить все 
свои усилия. С любимым че-
ловеком вы обсудите пер-
спективы совместной жиз-
ни, в деловой сфере также 
будете настроены на даль-
нейшее выгодное сотрудни-
чество. Если же вы пока оди-
ноки, то у вас обязательно 
будут романтические свида-
ния. В финансовом плане 
сейчас стоит проявить 
разумную экономию.

РЫБЫ. Для вас на-
ступает благоприят-
ный период в про-

фессиональной сфере. Про-
явите больше энтузиазма, 
не ленитесь – и вы быстро 
увидите прекрасные резуль-
таты. Также на этой неделе 
стоит больше внимания об-
ратить на состояние здоро-
вья: пройти плановое меди-
цинское обследование или 
курс лечения, который был 
запланирован ранее. И ста-
райтесь больше отдыхать.

Астролог 

Наталия РОДИОНОВА

Кофе-тайм
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Ограничение по возрасту 16+.

Продвигайте свои товары и услуги, используя возможно-
сти нашего нового раздела строчных объявлений CLASSIFIED. 

Стоимость разовой публикации стандартного объявле-
ния (до 10 слов) – 200 рублей (каждое дополнительное слово 
+10 руб. до 50 слов). Выделение текста полужирным шрифтом 

– дополнительная оплата + 50%. Любые изменения текста и на-
писание заглавными буквами не допускаются.

Пункт приема объявлений в раздел
CLASSIFIED работает на первом этаже «высотки» 

(г. Архангельск, пл. Ленина, 4) 
по рабочим дням с 10.00 до 16.00 (в пятницу до 14.00) 

без перерывов, телефон +7-900-912-6622.

УСЛУГИ

 ■ Ремонт компьютеров и ноутбуков, настройка ОС, Ин-
тернет, локальная сеть и многое другое. Тел. 8-902-199-7404.

 ■ Ремонт мужской, женской, детской одежды любой 
сложности. Подгонка шуб, дубленок, пальто, курток, костю-
мов, брюк, платьев. Замена молний, крючков. Быстро. Ка-
чественно. Тел. (8182) 23-24-94.

ДЕЛОВОЕ ПРЕДЛОЖЕНИЕ

 ■ Продается грузо-пассажирский фургон («каблучок») 
Peugeot Pаrtner (2011 г.в.), г/п 900 кг, 2 места, дв. 1,6, бензин, 
цвет синий. 360 тыс. руб. Тел. +7 921 720-0273.

КОММЕРЧЕСКАЯ НЕДВИЖИМОСТЬ: 
ПРОДАЖА, АРЕНДА

 ■ ООО «Добрый Дом» – центр оформления недви-
жимости для населения. Решим все вопросы по ПРОДА-
ЖЕ и ПОКУПКЕ квартир, комнат, нежилых помещений. Сайт 
www.dobrodom29.ru, http://vk.com/club38457982, https://
vk.com/news_arh. 

 ■ «Добрый Дом», офис на Карла Маркса, 37: Каждо-
му подавшему заявку на ипотеку Сбербанка через «Добрый 
Дом» предоставляется персональная скидка до 26% на по-
купку стройматериалов и предметов интерьера: 8 (8182) 
69-69-05, 8 (8182) 69-69-87. Подбор квартир для покупки по 
«военной ипотеке», с использованием материнского капи-
тала, всех видов сертификатов: 8 (8182) 69-69-07.

 ■ «Добрый Дом», офис на Ломоносова, 206: Прива-
тизация жилья: 8 (8182) 69-69-85! Изготовление техниче-
ских паспортов: 8 (8182) 69-69-16. Подготовка технических 
планов (зданий сооружений, помещений) для постановки 
на кадастровый учет. Внесение изменений в кадастр. Акт 
обследования для снятия с учета. Кадастровые паспорта: 
8 (8182) 69-69-16. Согласование перепланировок, проемов, 
балконов: 8 (8182) 69-69-16. Оформление земли. Межева-
ние, раздел, уточнение границ земельного участка. Када-
стровый учет: 8 (8182) 69-69-16.

 ■ «Добрый Дом», офис на Тимме, 28: Проекты. 
Экспертное заключение (экспертиза): 8-911-552-59-34. 
Квалифицированные рекомендации по покупке, продаже, 
обмену квартир: 8 (8182) 69-69-04, 8 (8182) 69-69-14, 8 (8182) 
69-69-85, 8 (8182) 69-69-12.

CLASSIFIED
Реклама


